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INSTITUTO SOLIANE DIAS RECEBERÁ NO TROFÉU EMPRESARIAL 2019
O TÍTULO DE MELHOR SALÃO DE BELEZA, PELO VOTO POPULAR

A empresária Soliane Dias agradece os votos recebidos e garante sempre o melhor atendimento aos clientes

Empresária Soliane Dias, recebendo o título de melhor salão de beleza da Região dos Incondentes no Troféu Empresarial 2018 - Jornal Panetu’s !
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Editorial, por Cassiano Aguilar 

comprometido exclusivamente com a verdade. 
 Você já enviou sua carta para a 
redação do jornal? Você e sua família podem 
ganhar até R$ 2.000,00 (Dois mil reais) em 
prêmios, no programa “Bolsa Família do Jornal 
Panfletu´s”. O que você está esperando? Veja 
como participar: Compre um Selo nos correios e 
em uma carta escreva – “Eu e minha família 
queremos participar do programa Bolsa 
Família do Jornal Panfletu´s”. Envie pelos 
correios para o endereço: Av. Manoel Leandro 
Corrêa, 347 – Centro – Mariana – MG CEP 
35.420-000 ou leve a carta até a redação do 
jornal. Pronto, você já está concorrendo. 
 Nessa semana, recebemos na redação 
e nos estúdios do jornal a Gerente Geral do 
Parque Estadual do Itacolomi, Lúcia Cristo em 
que apresentou todas as ações realizadas no 

Parque em sua gestão e ressaltou a importância 
do entrosamento entre os municípios para com o 
Parque. É preciso que nossos governantes 
voltem os olhos para o local com investimentos 
objetivos, precisamos trabalhar maciçamente 
para que nossos munícipes compreendam a 
importância e a história do Parque no contexto 
histórico de nossa querida região. 
Contudo, nesse domingo 30, o Parque completa 
52 anos e convida todos, com entrada gratuita, 
para participarem das comemorações de 
aniversário. O jornal Panfletu´s realizará a 
cobertura completa do evento com divulgação 
em nossas redes sociais e na edição seguinte do 
jornal impresso. Ademais, parabenizamos a 
equipe do Parque Estadual do Itacolomi que 
vem desempenhando um exímio trabalho de 
preservação do patrimônio histórico, cultural e 
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    Graças a vocês, nossos queridos e nossas 
queridas, leitores e leitoras, estamos a cada dia 
em sucesso pleno em mais uma plataforma de 
comunicação e interação, com o recente 
lançamento do canal no YouTube, em que 
completamos, hoje, três meses de canal com 
cerca de 600 inscritos e com média de 1200 
visualizações em cada vídeo publicado no canal. 
Nossos telespectadores no canal do Jornal 
Panfletu´s no YouTube, contam com variados 
temas, dentre eles entretenimento, jornalismo 
verdade, prêmios e uma infinidade de 
reportagens com o objetivo de transmitir aos 
telespectadores um conteúdo exclusivo, 
imparcial e que seja curtido por você. Nossa 
missão é conquistar sua expectativa. Contamos 
com  você ,  pa ra  con t inua r  buscando 
incessantemente  um trabalho sér io  e 

/ Editor - Chefe / Jornalista 20.483/ MG 

ambiental que é de todos.      
 
Agradecimento 
 Os moradores do entorno da Praça 
Gomes Freire (Jardim) entraram em contato 
com a redação do jornal para agradecer de 
maneira pública o empenho e a atuação 
impecável da Policia Militar de Minas Gerais 
com a instalação da Unidade Móvel de 
atendimento comunitário que vem sendo 
realizado desde o início do mês de junho no 
local, coibindo o uso de entorpecentes e a 
desordem do local, aliás, assunto debatido por 
parlamentares marianeses reiteradas vezes na 
Câmara Municipal. Os moradores afirmam que 
o Jardim está uma maravilha e que certamente 
será um ambiente agradável para as famílias de 
nossa querida Primaz. 
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Expediente

    O Brasil tem 24 mil barragens registradas, sendo 
790 de rejeitos de mineração, e dentre estas 204 
com alto potencial de danos, 134 (65%) estão 
localizadas em Minas Gerais, Estado que reúne 
uma multiplicidade de atrativos como: riquezas 
históricas, naturais, culturais, gastronômicas, 
artesanatos e festas tradicionais. Entretanto o 
Estado vem sofrendo os impactados dos 
rompimentos de barragens ou a tortura pelo risco 
de novas ocorrências como o fato mais recente de 
Barão de Cocais. 
   Cidades antes conhecidas como destino de 
turistas que buscavam belezas naturais em torno 
de  cidades  históricas,  em meio a  uma 
tranquilidade, passaram a perder visitantes 
registrando prejuízos devido à redução do número 
de procura nos períodos festivos e feriados devido 
ao medo após os rompimentos das barragens no 
Estado, afetando o fluxo de turismo e prejudicando 
diversos empreendimentos e a economia local, 
gerando impacto direto nos empregos locais
  O medo também faz parte do cotidiano dos 
comerciantes, empresários e políticos de 
municípios que passaram a conviver com 

barragens que apresentam maior probabilidade 
de rompimento e que são ligadas por estradas 
com fluxo controlado por estarem na rota da 
inundação.
   Muitas vezes estas cidades já são afetadas 
economicamente devido a paralização das 
operações da mineração, lembrando que em 
alguns municípios mineiros, a mineração 
responde por mais da metade dos empregos. 
Neste caso, o turismo é utilizado como ramo de 
diversificação econômica, entretanto, com o 
risco de rompimento das barragens o sistema 
adotado para a diversificação não se torna 
eficiente, comprometendo economicamente o 
município.
   Chama a atenção que, por outro lado, as cidades 
do entorno que estão fora do risco de serem 
atingidos pela lama, passam a ganhar um 
aumento na locação de quartos, criando uma 
demanda por período maior e mudando o perfil 
de atendimento de turistas para vítimas 
desabrigadas ou desalojadas, tonando-se abrigos 
temporários para as famílias evacuadas das áreas 
de risco.

   A crise exigiu ações em vários âmbitos como a 
criação de comissões por parte do legislativo, 
ficando tanto a cargo do executivo quanto da 
iniciativa privada (através de determinação 
judicial) a implantação de medidas que garantam 
a segurança tanto para quem vive na localidade, 
quanto para os turistas como: rotas de fuga, 
sinalização, pontos de encontros, entre outros, 
além da realização de simulados de treinamento 
para que moradores saibam o que devem fazer 
em caso de rompimentos. Estas medidas são 
comuns em países com grande probabilidade de 
ocorrências de desastres como no Japão, onde a 
prevenção começa antes mesmo do embarque do 
turista, através de recomendações divulgadas 
pelo Itamaraty em seu site ou por aplicativos para 
celulares fornecidos pela Japan Tourist 
Association, que envia aos turistas informações 
prévias sobre terremotos na região onde 
estiverem. 
   O que torna o Japão tão seguro é a população, 
em sua maioria, saber como reagir e ter acesso 
fácil a informações precisas sobre desastres. Isso 
se reflete em mecanismos que expandem a 

segurança aos turistas, além de garantir a 
estabilidade econômica no seguimento turístico 
mesmo sendo frequente a ocorrência de desastres 
no país.  
   As barragens nem sempre são causadoras de 
impactos negativos no turismo, muito pelo 
contrário, o turismo em barragens é uma 
atividade bastante difundida pelo mundo, 
principalmente em países da Europa e Norte-
Americanos. Já no Brasil, apesar de ser uma 
novidade, vem ganhando espaço nos últimos 
anos, principalmente no sul do país, integrando 
turismo rural e ecoturismo. Como exemplo 
podemos citar as barragens Taquarembó e 
Jaguari, situadas na Bacia Hidrográfica do Rio 
Santa Maria, onde esta modalidade de turismo é 
considerado uma alternativa socioeconômica 
para a região.

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária

BARRAGENS VS TURISMO

PARQUE ESTADUAL DO ITACOLOMI FESTEJA 
SEUS 52 ANOS NA REGIÃO DOS INCONFIDENTES

A Gerente Geral do parque esteve nos estúdios do jornal, em uma entrevista exclusiva para o canal no YouTube.

COOPERATIVAS: A IMPORTÂNCIA DO COOPERATIVISMO 
PARA ECONOMIA

cooperativas como modo de manter a atividade 
da empresa onde trabalham.
  Dados do censo agropecuário do IBGE, 
mostram que 48% de tudo que é produzido no 
campo passa, em algum momento, por uma 
cooperativa. Isso mostra que, apesar das 
dificuldades decorrentes da crise econômica, o 
cooperativismo mantém seu crescimento – e 
que este é o momento de investimento e 
ampliação do faturamento. Vale destacar 
também que a ascensão deste setor beneficia os 
agricultores, que adquirem maior poder de 
negociação e passam a competir com grandes 
empresas.
   Estas são provas que o seu desempenho 
funciona como fator positivo em um momento 
em que o país busca alternativas para voltar a 

crescer. Enquanto empresas comuns sofreram 
com a crise econômica, as cooperativas 
demonstram uma grande resiliência, já que são 
pautadas por uma proposta coletiva de 
sustentabilidade, otimizando resultados em 
prol do coletivo e não apenas no benefício de 
um pequeno grupo.

um aumento no surgimento deste tipo de 
negócio.  De acordo com o extinto Ministério 
do Trabalho, em 2016, foram criadas 324 
cooperativas no país; já em 2017, esse número 
subiu para 444.
  Em 2017, os números do cooperativismo no 
Brasil se destacaram: cerca de 51,6 milhões de 
p e s s o a s  s ã o  b e n e fi c i a d a s  d i r e t a  o u 
indiretamente pelo cooperativismo no país e 
372 mil empregos foram gerados pelas 
cooperativas. Em 2018, conforme o anuário do 
cooperativismo, há 6.665 cooperativas atuando 
no país.
  Podemos afirmar categoricamente que o 
cooperativismo trata-se de uma maneira de 
inserir pessoas no mercado e gerar renda. Há, 
também, casos em que os empregados fundam 

    O cooperativismo é um movimento que nasceu 
como um instrumento de desenvolvimento 
socioeconômico em face da deficiência do 
Estado, seja na prestação de serviços ou na 
solução de problemas sociais. Ele é um modo de 
aliviar efeitos das crises e de contribuir para a 
redução da desigualdade.
   Em diversos momentos da história é possível 
identificar criação de cooperativas, sempre em 
paralelo com as dificuldades econômicas da 
sociedade e visando atenuar situações de 
desemprego. A principal característica de uma 
cooperativa é a ajuda mútua, pessoas com as 
mesmas dificuldades unindo-se em prol de 
melhores condições sociais e econômicas.
  Nos últimos anos, com o crescimento contínuo 
de crises econômicas e sociais, pode-se verificar Por Juliano Barbosa

E se anime...

Você deve se amar primeiro!

Sem amor próprio, nunca conhecerás 

o amor derradeiro.

Se acaso seu amor não tem resposta,

Tal como cartas sem remetente

Pare de se doar por inteiro,

Pois de tal forma para si mesmo você 

mente.

Pare, pense, reflita,

Pois fica aqui a dica,

Não se humilhe deste jeito...

Lembre-se que amor próprio é lindo,

Lembre-se! O amor próprio é mais 

que perfeito...

Se ame mais a cada dia, pois você é 

incrível!

Se por um acaso você ame um alguém 

sozinho (a),

Eu lhe darei um bom e velho 

conselho,

Se levante, respire fundo, sacode a 

poeira,

Espante a tristeza, dê um longo e largo 

sorriso,

Por fim, se olhe profundamente no 

espelho...

Veja que semblante lindo, que olhar 

cristalino  e que sorriso verdadeiro.

Se por um outro acaso você ame 

demais um alguém, e este sentimento 

não é recíproco,

Nem leal, Nem verdadeiro,

Pare! Pense bem...

Se Toca!

por Júnio Liberato
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PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DA
CHÁCARA, ALESSANDRO SENA, FALA SOBRE PROJETO

CULTURAL PARA O BAIRRO
Alessandro também comentou sobre as demandas dos moradores do bairro e sobre outros projetos

da Associação que têm o objetivo de trazer novas opções para o local.
mês, mas dependendo das necessidades 
mais urgentes, podem ocorrer mais vezes, 
chegando a ter três ou quatro encontros. As 
datas e horários são avisados através da 
página da Associação na rede social 
Facebook, que está como Bairro S José, 
através da Rádio Mariana e de convites que 
são deixados debaixo da porta dos 
moradores.
        Agora, o presidente da Associação 
está com a ideia de gravar as reuniões e 
transmiti-las ao vivo, via Facebook, e 
também realiza-las aos sábados para que 
moradores que trabalham possam 
participar e se inteirarem do que foi 
discutido durante os encontros. Além 
disso, a Associação está oferecendo muitos 
cursos gratuitos, semanalmente, para todos 
os moradores de Mariana. São eles: corte e 
costura, pintura em tecido e entalhe em 
madeira. Eles pretendem oferecer mais 
cursos: de solda, bordado, violão, 
capoeira, etc. Para isso, precisam 
conseguir alguns professores voluntários e 
alguns materiais necessários para as aulas.
            A Associação possui três andares e 
os cursos são ministrados no andar 
debaixo, já que a sede funciona no andar 
em cima. Já no meio da construção, entre 
um andar e outro, é reservado para aluguel 
de eventos e, também, cafés que são 
oferecidos aos moradores.
        Ademais, Alessandro tem um projeto 
cultural em vista para Chácara, em 
conjunto com Wagner Ramos, Secretário 
de Desportos de Mariana: transformar a 
famosa Toca do Zé Pereira em um ponto 
turístico. Os catitões, como são chamados 
os bonecos, ficarão expostos, ao lado de 

fora, para os turistas visualizá-los e tirar 
fotos, além das feiras com barraquinhas, 
que serão montadas exclusivamente por 
moradores do bairro, com comidas, 
bebidas e shows para quem quiser apreciar 
e se divertir durante os domingos.
        O intuito é oferecer mais opções 
culturais e de lazer para os moradores da 
cidade e para os turistas, e ainda gerar 
empregos e oportunidades para os 
moradores do bairro. Algumas pessoas, na 
Chácara, trabalham com a confecção de 
panos de pratos, de entalhes e pretendem 
confeccionar mini bonecos do Zé Pereira 
para vender. Além da possibilidade de 
mostrarem os seus trabalhos durante o 
evento, elas ainda poderão lucrar com os 
mesmos.
        Enquanto o projeto não se concretiza, 
a Festa Junina do bairro acontecerá em 
breve. A Associação pretende fazer a festa 
em julho, com direito a barraquinhas de 
bebidas, comidas e músicas típicas para 
esquentar a noite fria.
        Para finalizar, Alessandro deixou um 
recado: “É importante os moradores do 
bairro se unirem, pois uma Associação 
forte é aquela que tem a participação da 
comunidade. Somos 12 membros na 
Associação, mas não conseguimos fazer 
muita coisa sem a participação de todos. 
Juntos, conseguiremos alcançar o que a 
população precisa”.
          Para mais informações, basta 
acessar a página da Associação dos 
Moradores e Amigos do Bairro São José no 
Facebook: Bairro S José. Você também 
pode entrar em contato com Alessandro 
Sena através do telefone: (31) 98718-0392.

H u m a n a s  e  S o c i a i s  ( I C H S ) ,  d a 
Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP); e abrigar as repúblicas federais da 
universidade; dentre outras coisas.  
   Porém, segundo Alessandro Sena, 
presidente da Associação dos Moradores e 
Amigos do Bairro São José (AMASJ), há 
muitas demandas que os moradores têm 
solicitado para a Chácara. O mesmo disse 
que: “Muitas pessoas do bairro pedem 
uma academia aqui e a volta da circular, 
pois faz muita falta para quem é idoso, 
para aqueles que precisam ir à outros 
locais mais distantes ou simplesmente 
porque estão cansados e querem voltar 
para casa de ônibus, independentemente 
da distância”.
    Ele completou: “Os moradores também 
pedem um posto de saúde para a Chácara 
e uma faixa de pedestre na rodovia, já que 
ali está muito perigoso, alguns acidentes 
já aconteceram no local, pois há muita 
circulação de transportes devido à BR 
conectar Mariana com outras cidades. Em 
relação a faixa, nós fizemos um projeto que 
foi aprovado na Câmara Municipal, mas 
precisamos de um engenheiro de trânsito 
para o DNIT (Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes) aprovar a 
construção. As pessoas que moram aqui 
também têm pedido mais policiamento no 
bairro, pois depois da saída do Quartel da 
Polícia Militar, o índice de criminalidade 
aumentou muito, principalmente em locais 
com pouca  i luminação .  Para  os 
moradores, as demandas são essas: saúde, 
transporte e segurança”.
    Alessandro também contou que as 
reuniões do bairro acontecem uma vez por 

    O bairro São José, mais conhecido como 
Chácara, devido as casinhas populares com 
cercas e algumas porteiras que existiam no 
local, no início do bairro, é tradicional em 
Mariana por abrigar a sede do Zé Pereira da 
cidade, os tradicionais bonecos gigantes que 
fazem a festa da população por onde 
passam, geralmente em datas festivas; por 
sua banda de música, pelo casarão histórico 
do Palácio dos Bispos, e que hoje funciona o 
Museu da Música de Mariana; e por sua 
história.
  Localizado há 15 minutos do centro 
histórico, o bairro possui igrejas católicas e 
neopetencostal; o famoso Sagarana Café 
Teatro e Restaurante, espaço de eventos 
musicais, gastronômicos e culturais; uma 
quadra esportiva, na qual, atualmente, estão 
a sede do Zé Pereira e da Associação dos 
Moradores e Amigos do Bairro São José 
(AMASJ); além do bairro também estar 
localizado próximo ao Instituto de Ciências 

Instituto de beleza

Soliane Dias
Venha conhecer o espaço mais
completo de beleza da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!
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POPULAÇÃO MARIANENSE PASSA A CONTAR COM SEGURANÇA
DE PONTA

Executivo adquiri equipamento com o principal objetivo de garantir mais segurança na cidade Primaz.

ações de monitoramento ambiental, 
combate às invasões, em locais e em 
situações que exijam uma atenção especial, 
como aglomerações e superlotação de 
pessoas e áreas que possam apresentar 
algum risco”, afirmou.
   Segundo o Secretário de Defesa Social, 

Braz Luiz de Azevedo, o dispositivo dará 
ainda mais segurança aos marianenses. 
"Esse equipamento possibilitará uma 
qualificação ainda maior de nossas ações, 
sendo possível captar imagens em alta 
resolução de forma discreta a uma 
distância razoável, além de ser um produto 
extremamente prático e flexível", pontuou.
    O novo equipamento será usado pela 
Defesa Civil Municipal para o mapeamento 
de áreas de risco e em situações de 
catástrofes que possam atingir o município 
de Mariana.
    Além disso, seis agentes da Guarda 
Municipal estiveram na cidade de Belo 
Horizonte, onde passaram por treinamentos 
práticos e teóricos sobre o funcionamento 
do drone e já estão aptos para operá-lo nas 
ações em que for necessário o seu emprego.

parar o drone ou desviá-lo de obstáculos 
naturais ou artificiais.
   De acordo com o Comandante da Guarda 
Municipal, GM Braz a definição dos locais 
por onde o drone circulará será feito pela 
Secretaria de Defesa Social. "O uso do 
drone será para o policiamento preventivo, 

   A cidade de Mariana, por meio da 
Secretaria de Defesa Social, seguem cada vez 
mais empenhados em busca de melhorias 
para a segurança dos munícipes. Na tarde da 
última segunda-feira, 17, foi entregue à 
Secretaria de Defesa Social um drone para o 
desenvolvimento de ações de policiamento 
preventivo na cidade.
   O dispositivo adquirido pelo município de 
Mariana é o modelo Mavic 2 Zoom da 
empresa DJI, com um sistema de transmissão 
que permite que o controle remoto receba, 
em tempo real, imagens em 4k do drone que 
pode estar em até oito quilômetros de 
distância. O equipamento permite voos em 
até 72 km/h no modo esportivo e baterias que 
suportam até 31 minutos voo com apenas 
uma carga. O aparelho possui sensores 
infravermelhos de obstáculos, que podem 

Foto: Divulgação / PMM

AS INSCRIÇÕES PARA A FASE NACIONAL DO CANTA MARIANA – 
FESTIVAL DA CANÇÃO FORAM PRORROGADAS, FAÇA JÁ A SUA.

   Em sua terceira edição, o evento 
homenageará o cantor e compositor 
brasileiro,  Nelson Gonçalves,  em 
comemoração ao centenário do seu 
nascimento. 
Solidariedade 
   Além de reconhecer e incentivar o gosto 
pela Música Popular Brasileira, o Festival 
tem uma proposta solidária. No ato da 
inscrição, o participante deve doar R$15. O 
valor será direcionado a instituições 

filantrópicas da cidade.marianenses. O primeiro lugar receberá R$ 
12 mil, o segundo lugar, R$ 8 mil, e o 
terceiro lugar, R$ 5 mil. Na categoria 
Melhor Intérprete, o prêmio é de R$ 2,5 mil. 
Haverá também Menção Honrosa do 4º ao 
10º lugar e certificado de participação para 
as músicas classificadas.  Além da 
premiação acima, a Secretaria de Cultura 
oferece auxilio no custeio de deslocamento, 
alimentação e outras necessidades dos 
participantes através do Prêmio Incentivo.

     Os interessados em participar da 3ª edição 
do Festival podem se inscrever através do  
site :
festivaldacancao.mariana.mg.gov.br, onde 
também está disponível o regulamento, 
lembrando que você tem apenas hoje, 
quinta(27) para fazer a sua inscrição.
   Serão selecionadas 15 canções para 
disputar a semifinal, junto as 5 selecionadas 
na  1 º  e t apa ,  que  fo i  d i r ec ionada 
exclusivamente  para  compositores 

Hoje é o último dia para se inscrever na Fase Nacional do Canta Mariana.
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

ENFERMEIRAS DA CIDADE DE CATAS ALTAS PARTICIPAM DE
TREINAMENTO SOBRE ALEITAMENTO MATERNO

Altas, Maria Tereza Hosken, o diagnóstico 
da situação de Alimentação e Nutrição das 
crianças menores de dois anos no 
município foi analisado pela equipe de 
saúde, durante reunião do Colegiado 

Gestor.
 “Observamos que os nossos indicadores 
melhoraram nos dois últimos anos, 
principalmente quando comparados com 
dados do estado de Minas Gerais”, 
destaca.
    Maria Tereza explica que o grande 
desafio para o profissional de saúde, no 
apoio ao aleitamento materno e à 
alimentação complementar saudável, “ é 
superar não somente as necessidade de 
conhecimento técnico, mas, sobretudo, as 
habilidades e atitudes para acolher 
dúvidas, preocupações, dificuldades das 
mães e seus familiares, por meio de escuta 
ativa, empatia e percepção para propor 
ações viáveis para a população local”, 
completa.

      Além disso, o padrão alimentar nessa 
faixa etária também repercute nos hábitos 
alimentares e na saúde em  outras etapas da 
vida.
    Segundo a secretária de Saúde de Catas 

     Duas enfermeiras que atuam nas 
unidades  de  saúde  de  Catas  Altas 
participaram, recentemente, de uma oficina 
promovida dentro da estratégia “Amamenta 
Alimenta Brasil”.
     O objetivo foi treinar os profissionais 
para implantação do projeto no município, 
fortalecendo as práticas alimentares 
saudáveis e o apoio ao aleitamento materno.
   De acordo com a Estratégia, práticas 
alimentares inadequadas nos primeiros anos 
de vida estão intimamente relacionadas à 
morbimortalidade de crianças, representadas 
por  doenças  infecciosas,  afecções 
respiratórias, cárie dental, desnutrição, 
excesso de peso e carências específicas de 
micronutrientes como o ferro, zinco e 
vitamina A.

Foto: Comunicação / PMCA

DIA DO FORNECEDOR CHEGA ÀS COMUNIDADES DE ÁGUAS
CLARAS E MONSENHOR HORTA

Com atendimento itinerante, o cadastro de empresas interessadas em atuar nos municípios atingidos poderá ser feito no dia 26 de junho.
documentos: contrato social e alterações 
contratuais, cartão de CNPJ, inscrição 
estadual e municipal, endereço da empresa, 
e-mail e contato, extrato simples nacional (o 
mais recente) e comprovante bancário 
(cópia extrato ou cartão em nome da 
empresa).
   Nos processos concorrenciais, os 
fornecedores são avaliados nos quesitos 
capacidade técnica, financeira e compliance. 
Para dar mais transparência aos processos, a 
Fundação Renova disponibiliza um canal 
em seu site:
 (https://www.fundacaorenova.org/forneced
ores). Nessa plataforma, o representante das 
empresas, além de acompanhar ou se 

candidatar aos procedimentos licitatórios, 
pode acessar dados atualizados sobre as 
contratações executadas e as previstas.
      A Fundação trabalha para que o processo 
de compras e contratações de produtos e 
serviços ocorra com transparência e ética, de 
forma a permitir entrega com qualidade, 
rigor técnico na escolha dos fornecedores e 
melhores condições de negociação. 
    A política de contratação local da 
Fundação Renova faz parte do compromisso 
firmado no Termo de Transação de 
Ajustamento de Conduta (TTAC), de 
recuperação da economia dos municípios 
atingidos pelo rompimento da barragem de 
Fundão.

de cadastro de fornecedores locais, e essa 
iniciativa é um caminho importante de 
aproximação dos empresários com a 
Fundação, para esclarecermos eventuais 
dúvidas sobre o processo”, diz Simone 
Pimentel.
   Em 2018, o Dia do Fornecedor atendeu 95 
empresários marianenses, e os contratos 
somaram R$ 519 milhões. Até maio de 
2019, 105 fornecedores foram recebidos 
presencialmente, 800 empresas locais 
fizeram cadastros e 700 fornecedores têm ou 
tiveram contrato ativo com a Fundação 
Renova.
Para fazer o cadastro, o representante da 
empresa deve apresentar os seguintes 

    Os distritos de Águas Claras e Monsenhor 
Horta, em Mariana, receberam no dia 26 de 
junho o Dia do Fornecedor. A iniciativa, que 
teve como principal objetivo cadastrar novos 
fornecedores locais para que tenham a 
oportunidade de participar de processos 
concorrenciais da Fundação Renova, 
acontece semanalmente em Mariana e 
Governador Valares. Agora, conta com 
atendimento itinerante nas comunidades 
rurais.
   De acordo com a líder de Suprimentos da 
Fundação Renova, Simone Pimentel, a ideia é 
conhecer os fornecedores dessas localidades e 
incentivá-los a efetivar o cadastro. 
“Estamos em busca de aumentar a nossa base 
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R$ 200 MILHÕES DO BDMG: MAIS DE 400 PREFEITURAS DE MINAS
DISPUTAM DINHEIRO

Financiamentos para projetos de construção, mobilidade, drenagem e energia: edital tem adesão de 476 municípios.
Pedidos somam R$ 713,8 milhões, valor acima do disponibilizado pela instituição.

máquina. Esses financiamentos têm 
destinação predeterminada e é passível de 
uma burocracia tão grande que não devem 
conseguir fazer o contrato mais de 100 
municípios”. 

Garantias
    A quitação dos financiamentos é garantida 
pela vinculação de receitas de transferências 
constitucionais (FPM e ICMS), que poderão 
ser acessadas pelo banco em caso de 
inadimplência. Segundo a assessoria do 

BDMG, o dado mais atualizado, de maio, 
mostra uma inadimplência de apenas 0,07% 
nos contratos em vigor, firmados com 440 
prefeituras. 
    Este ano, o edital prevê condições especiais 
na contratação do financiamento. A carência é 
maior, podendo chegar a até 18 meses, como 
na linha BDMG Saneamento, e os juros só 
serão pagos no momento da amortização. 
Também será possível recompor o caixa por 
obras já realizadas ou em andamento até 12 
meses antes da assinatura do contrato.

financiamentos poderão ser a salvação para 
muitos prefeitos que precisam fazer 
investimentos, mas lembrou que não vai 
resolver o aperto no caixa das prefeituras. 
   Segundo Julvan, aliado à verba insuficiente 
disponibilizada pela instituição, levando-se 
em conta o número de pedidos, outro ponto 
de impasse é que muitas prefeituras não 
conseguem obter certidões negativas para 
continuar no processo. 
   O mesmo afirmou que: “O problema mais 
grave é o custeio, que é a manutenção da 

     Uma alternativa para boa parte dos 
municípios mineiros, que estão sem dinheiro 
em caixa para custear gastos e até mesmo 
serviços públicos, pode ser o empréstimo com 
instituições financeiras. É o que tentam 476 
prefeituras, que até sexta-feira, dia 14/06, 
aderiram ao edital de crédito lançado, no mês 
passado, pelo Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG). Juntas, essas 
prefeituras pleiteiam financiamento total de R$ 
713,8 milhões, mas nem todo mundo 
conseguirá o benefício: o edital prevê a 
destinação de apenas R$ 200 milhões para elas. 
   Caberá aos técnicos do BDMG, com uma 
demanda muito maior que a oferta, priorizar e 
definir quem serão os agraciados com o 
contrato de financiamento. Depois dessa etapa 
pode haver a flexibilização do valor, mas não 
há nada definido sobre o assunto. A verba 
poderá ser usada para projetos de construção, 
reforma e  ampliação de edificações 
municipais; mobilidade e drenagem urbana; 
eficiência energética; e aquisição de máquinas 
rodoviárias, caminhões e equipamentos para 
pavimentação.
   A instituição, na definição dos contratos, vai 
priorizar cidades em que a cota do FPM tenha 
maior participação percentual em relação à 
receita total, em 31/12/18, aqueles que tenham 
menor Índice de Desenvolvimento Humano 
(IDH-M) e a ordem de aprovação do pedido de 
verificação de limites (PVL), através da 
Secretaria do Tesouro Nacional. 
   Para Julvan Lacerda, presidente da 
Associação Mineira de Municípios (AMM), os 

Foto: Reprodução
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/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Endereço: Rua do Catete - 525 - Mariana - Minas Gerais / Telefone: (31) 3557-1786

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

Lander 250 /2020 ABS CG 160 Titan 2019

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

CUIDADO COM GOLPES PRATICADOS VIA APLICATIVOS DE
COMUNICAÇÃO E REDES SOCIAIS

Procon Assembleia oferece dicas para evitar que consumidor seja vítima de crimes virtuais.

Anúncios com sorteios gratuitos de 
grandes prêmios.
Nenhum órgão de defesa do consumidor 
tem como atuar em casos como esses, 
simplesmente porque o “fornecedor” não 
tem endereço, telefone ou qualquer outra 
forma de contato possível. O Procon da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) orienta as vítimas desses golpes 
a procurarem uma delegacia de polícia e 
registrarem um boletim de ocorrência, 
ficando na torcida para que os criminosos 
sejam encontrados.
   Por isso, a melhor atitude diante desses 

casos é a prevenção. “Desconfie das 
ofertas mirabolantes que chegam por e-
mail, mensagens ou anúncios nas redes 
sociais”, ensina o coordenador do Procon 
Assembleia, Marcelo Barbosa. “A vontade 
de fazer  um ót imo negócio pode 
transformar o consumidor em presa fácil 
para golpistas virtuais”, afirma. Para 
evi tar  problemas quando receber 
mensagens desse tipo, Barbosa orienta 
que não se deve acessar o link oferecido 
pelo anúncio ou pela mensagem.
   “A pessoa deve copiar à mão o endereço 
eletrônico do fornecedor em um papel e 
depois digitá-lo, ela própria, na barra do 
n a v e g a d o r  d e  i n t e r n e t ” ,  d i z  o 
coordenador. Isso porque, nos golpes, o 
link geralmente remete a um site falso de 
uma empresa conhecida. Em caso de 
mensagens supostamente enviada por 
bancos, o cuidado deve ser redobrado, 
porque informar dados bancários e senhas 
em um site falso pode representar um 
rombo imediato na conta.

pagamento. A pessoa só vai se dar conta de 
que caiu em um golpe quando, depois de 
esperar vários dias pelo produto, tentar 
entrar em contato com o fornecedor e não 
conseguir.
   A variedade de armadilhas é enorme. 
Alguns exemplos:* Oferta de produtos 
para acabar com a impotência sexual e 
curar todo tipo de doença; * Pacotes 
“imperdíveis” de viagens, planos de 
telefonia, TV por assinatura e internet. * 
Empréstimos a juros baixos e propostas de 
redução de dívidas; * Avisos de problemas 
“urgentes” com sua conta bancária; * 

    Aplicativos de redes sociais (facebook, 
Instagram etc.)  e  de comunicação 
instantânea (Whatsapp, Telegram etc.), 
além do e-mail, são ferramentas que, apesar 
de muito práticas, devem ser usadas com 
cautela. Infelizmente é cada vez maior o 
número de golpes em que os criminosos 
utilizam esses aplicativos para vender 
produtos fictícios ou obter informações 
confidenciais ,  provocando grandes 
prejuízos financeiros às vítimas.
   Uma das práticas mais comuns é o envio 
de propaganda falsa. Os golpistas enviam 
uma mensagem anunciando algum produto 
a preço bem abaixo do praticado no 
m e r c a d o ,  a t r a i n d o  a  a t e n ç ã o  d o 
consumidor.    A mensagem vem com um 
link que, se for acessado, remete a uma 
página falsa na internet. Ali a vítima 
acredita estar fazendo a compra do produto 
e inocentemente fornece dados pessoais, 
número de cartão de crédito e outras 
informações. Pode acontecer também de ela 
receber um boleto bancário e efetuar o 

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398
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FURQUIM RECEBE O 12º ENCONTRO DE MOTOCICLISTAS
COM A PRESENÇA DE 150 MOTO CLUBES

Fotos: Raíssa Alvarenga / PMM

METABASE MARIANA INFORMA SOBRE O REPASSE DO 
PAGAMENTO DE MAIS DE 2,5 MILHÕES DE REAIS EM HORAS 

IN ITINERE AOS FUNCIONÁRIOS DA VALE:
(TRANSFERIDOS): 
1 0 / 0 7 / 2 0 1 9  A T É  1 7 / 0 7 / 2 0 1 9 
(SEGUNDA À SEXTA DE 08 ÀS 17H E 
SÁBADO DE 08 ÀS 14H – No feriado, 
16/07, terça-feira, não funcionaremos 
na Sede de Mariana)

Para que o repasse seja feito, será 
necessária a apresentação do documento 
de identidade. 
OBSERVAÇÃO: Os trabalhadores que 
assinaram as listas em Barão de Cocais, 

deverão buscar o repasse na respectiva 
cidade. 

2 7 / 0 6 / 2 0 1 9  A T É  0 3 / 0 7 / 2 0 1 9 
(SEGUNDA À SEXTA DE 08 ÀS 17H E 
SÁBADO DE 08 ÀS 14H)

TRABALHADORES LISTADOS NA 
PRIMEIRA LISTA DIVULGADA: 
0 4 / 0 7 / 2 0 1 9  A T É  1 0 / 0 7 / 2 0 1 9 
(SEGUNDA À SEXTA DE 08 ÀS 17H E 
SÁBADO DE 08 ÀS 14H)
TRABALHADORES LISTADOS NA 
SEGUNDA LISTA DIVULGADA 

   O Sindicato Metabase Mariana informa 
aos trabalhadores da Vale sobre o repasse 
do pagamento de resquício das horas in 
itinere, do período de dezembro de 2013 a 
agosto de 2014, conquistados após 
discussões em torno da cláusula de 
resoluções de conflitos. 
ATENÇÃO PARA AS INFORMAÇÕES 
E DATAS DE REPASSE: 

A S S O C I A D O S  A O  S I N D I C ATO 
METABASE MARIANA: 

clubes foi para a despedida. Ao som de bandas 
locais, os organizadores ofereceram um café da 
manhã aos motociclistas.
   12º Encontro Nacional de Motociclistas de 
Mariana - Também consolidado em Mariana e 
presente no calendário oficial do município, o 

evento acontece nos dias 30 e 31 de agosto e 1º de 
setembro, na Praça Gomes Freire. Também 
voltado ao rock e country, a edição comemora o 
12º aniversário do Vira Latas Moto Clube e 
promete levar milhares de pessoas nos três dias 
de encontro.

maravilhoso. É sempre muito especial para toda 
nossa família. Revemos velhos amigos e 
consolidamos ainda mais os laços entre os 
colegas de clube. Parabenizamos a todos pela 
organização e realização da festa ímpar”, disse 
Marcelo Faustino, que veio de Viçosa participar 
do evento e também já garantiu a participação no 
encontro nacional, que acontece todos os anos 
em Mariana.
    Outra banda esperada e que levantou os 
presentes foi Legião V. O Tributo aos grandes 
nomes do rock brasileiro cantou as melhores 
canções dos discos e fez bonito na apresentação. 
“Desde o ano passado estamos com esse contato 
para ver a possibilidade de participar desse 
evento tão bacana. Já passamos por várias 
cidades do país e é sempre muito bom tocar em 
um novo lugar. Adoramos o distrito e suas 
histórias e pretendemos voltar, com certeza”, 
afirma Nilson Júnior, vocalista da banda.
    A programação iniciou na sexta, 21, com a 
chegada dos motociclistas, que tiveram todo o 
suporte como recepção e área de camping, e se 
estendeu ao sábado, 22, na Praça da Matriz, 
oferecendo comidas e bebidas típicas, 
artesanatos locais e muita cultura. No domingo, 
23, a confraternização para os mais de 150 moto 

Levando centenas de pessoas ao distrito de 
Furquim no último final de semana, o 12º Encontro 
de Motociclistas do distrito também marcou mais 
um aniversário do Moto Clube Divino Estradeiro. 
Com uma programação diferenciada e voltada 
para o rock country, os presentes confraternizaram 
ao som de boa música e comidas típicas mineiras.
   Consolidado no calendário do município, o 
evento levou ao palco diversos nomes da música 
brasileira. A banda Rústico Country Rock foi a 
primeira a se apresentar e agradou com seu 
repertório. De grandes nomes nacionais e 
internacionais, a banda, que está na estrada há três 
anos, agradeceu pelo prestígio que recebeu dos 
participantes e garantiu fazer bonito no Encontro 
Nacional de Motociclista, que acontece nos dias 30 
e 31 de agosto e 1º de setembro. “Essa é a primeira 
vez que viemos à Furquim e o trabalho é muito 
gratificante. Estamos no circuito há dois anos, 
passando por cidades como Viçosa, Ponte Nova, e 
outras localidades de Minas e também do país. Há 
uma sensibilidade maior por eu ser motociclista e 
isso tudo só agrega importância aos eventos que a 
gente participa”, conta Igor Dias.
    Figurinha carimbada no evento, Igor conta que o 
mês é mais que esperado para toda a família. “Há 
10 anos viemos a Furquim prestigiar esse encontro 
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TROFÉU EMPRESARIAL 2019 

Lopes 

Calçados

Apoio:

Realização:

Transporte e Turismo

Telefones: (31)98578-4257 - 

98880-3046 - 98632-8731

Geraldo Perdigão ‘’In Memoriam’’ 

RESERVE JÁ A SUA MESA!

Mais de 850 pessoas 

confirmadas!!!!!!!!!!!!

27/06/2019 a 04/07/2019  
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(31)3558-6666

Mariana
AutomóveisCOMPRA - VENDE - TROCA E FINANCIA

(31) 3558-1969  Euler / Claro: 98255-1693
E-mail: marianaautomoveisbr@gmail.com

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 950 - Gameleira - Mariana - MG

O QUE ESTÁ ACONTECENDO COM A MINERADORA VALE?
Funcionário ligado a mineradora Vale afirmou que a empresa realizou explosões na mina de Brumadinho no dia do rompimento da barragem.

Vale, diziam para evitar detonações nas 
proximidades da barragem. Questionado 
se foi avisado do fato, o funcionário da 
Vale negou.
“Não fui comunicado dos cuidados que 
deveriam ter com a proximidade da 
barragem. Nem gerente, nem supervisor, 
ninguém me informou nada”, disse Edmar.
  Ele também garantiu que explosões foram 
realizadas na mina, ao longo do mês de 
janeiro, e que os registros constam em 
documentos enviados à Vale.
  Diante disso, os deputados abriram 
requerimento à mineradora para que 
disponibilize os documentos com registro 
de explosões realizadas nos meses de 
dezembro e janeiro, a carga de explosivos 
utilizadas e as imagens com horário das 
explosões.
  Para Quintão, os depoimentos mostram os 
equívocos e omissões cometidos pela Vale 
na mina do Córrego do Feijão. “Trânsito 
p e s a d o  e  d e t o n a ç õ e s .  A q u i  fi c a 
comprovado que ocorreram durante todo o 
ano  de  2018  quando  fo i  f e i to  a 
recomendação, bom como os dias que 
antecedera, resta dúvida sobre horário. Se 
ocorreu depois, quem tomou a decisão? 
Poderia agravar a situação das pessoas 
que estavam na lama. Série de falhas e que 
funcionários não foram alertados”.
Prorrogação
  A CPI de Brumadinho solicitou a 
prorrogação de suas atividades por mais 60 
dias. Desta forma, o novo prazo para o 
término das ações, caso Plenário aprove o 

pedido, será no dia 16 de setembro e não 
mais 7 de julho, como está previsto. O 
pedido se deve à necessidade dos 
deputados de mais tempo para análise e 
conclusão dos trabalhos.
Vale
  Questionamos a Vale sobre os horários e o 
número de detonações realizadas no dia 25 
de janeiro na Mina do Córrego do Feijão e, 
também, ao longo da semana que 
antecedeu a tragédia. Perguntamos a 
mineradora sobre a distância das explosões 
para a barragem, qual a quantidade de 
explosivos utilizados e se tinham ciência se 
as detonações poderiam impactar na 
estabilidade das barragens B1 e B6.
   Em nota, a mineradora se limitou a dizer 
“que a ocorrência de detonações é inerente 
às atividades de mineração. No relatório 
emitido pela TUV SUD em junho/18, não 
existe a recomendação expressa de 
paralisação das operações das minas. 
Essas detonações foram realizadas de 
forma monitorada na cava das minas de 
Córrego do Feijão e de Jangada, estando 
de acordo com as recomendações da 
auditoria”.

hierarquia superior da Vale nesta ação”, 
disse.
   O engenheiro da Vale, Edmar de 
Rezende, que perdeu parentes na tragédia, 
afirma que as explosões aconteceram às 
13h33 do fatídico dia. Contudo, o 
mecânico de mineração, Eiichi Osawa, da 
empresa Sotreq, que prestava serviços à 
Vale, alega que as detonações ocorreram 
entre 12h20 e 12h40. A barragem se 
rompeu às 12h28, no dia 25 de janeiro.
  Os dois divergiram durante a sessão na 
ALMG. Para sustentar sua afirmação de 
que as explosões ocorreram após o 
rompimento, o engenheiro entregou um 
vídeo aos parlamentares que mostra o 
momento da explosão e o horário da 
gravação.
   Além da filmagem, Edmar garantiu que 
outras pessoas testemunharam a explosão 
no horário afirmado por ele. “Eu estava 
com outras três pessoas e, além disso, mais 
dois topógrafos que fariam medições na 
mina viram a detonação depois do horário 
de rompimento da barragem”, disse.
Outras explosões
   O deputado André Quintão (PT) 
questionou Edmar sobre a quantidade de 
explosões realizadas na cava da mina do 
Córrego do Feijão. O funcionário disse que 
as detonações ocorriam de duas a três vezes 
por semana. Contudo, ele não soube 
precisar se houve explosões na semana da 
tragédia.
Segundo Quintão, os relatórios da Tuv Sud, 
empresa de engenharia contratada pela 

    A mineradora Vale realizou explosões na 
Mina do Córrego do Feijão no dia 25 de 
janeiro, data em que a barragem B1 se 
rompeu, deixando centenas de mortos, em 
Brumadinho. As informações foram 
passadas por funcionários ligados à 
mineradora durante sessão da CPI de 
Brumadinho, nesta segunda (24).
   Essas explosões, conforme autoridades, 
podem representar dois problemas: ter 
contribuído para a ruptura da barragem, 
segundo relatórios de empresa contratada 
pela Vale teriam apontado ou evidenciado 
que funcionários da mina não foram 
avisados da tragédia mesmo após ter se 
passado mais de 1h do rompimento.
Para isso, parlamentares da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
querem, agora, descobrir se as detonações 
ocorreram antes ou depois do colapso da 
barragem e como as explosões nas 
proximidades da barragem podem ter 
influenciado na tragédia.
  Além disso, as explosões depois do colapso 
da barragem B1, poderiam ter prejudicado a 
barragem B6, estrutura vizinha a B1, que 
estava em risco de rompimento após a 
tragédia.
   O deputado André Quintão (PT), 
p r e s i d e n t e  d a  C P I ,  d i s s e  q u e  o s 
parlamentares vão apurar se foram 
realizadas mais explosões na mina. “Vamos 
checar e cruzar informações para saber se 
foi somente esta explosão no dia do 
rompimento e, também, se não houve 
nenhum contato com a participação da Foto: Divulgação
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IBGE REVELA: QUASE UM QUARTO DOS JOVENS BRASILEIROS 
NÃO ESTUDA E NEM TRABALHA

Pesquisa sobre educação divulgada na manhã da quarta-feira, do dia 19/06, são dados da Pnad Contínua. 
autodeclaradas de cor preta ou parda (11,9%). Os 
percentuais de pessoas brancas apenas 
trabalhando (36,1%) e apenas estudando (29,3%) 
também superou o de pessoas pretas e pardas, 
3 4 , 2 %  e  2 8 , 1 % ,  r e s p e c t i v a m e n t e . 
Consequentemente, o porcentual de pessoas 
pretas ou pardas que não trabalhavam e nem 
investiam em educação é de 25,8%, 7 pontos 
percentuais mais elevado que o de brancos.
    O problema se repete de forma ainda mais 
grave quando se compara homens e mulheres. 
Entre as mulheres, a pesquisa mostrou que o 
porcentual das que não trabalhavam e nem 
estudavam era de 28,4%. O de homens é bem 
menor: 17,6%.
Parte da explicação para este fenômeno está nos 
trabalhos domésticos, segundo a pesquisadora. A 
realização de afazeres domésticos ou o cuidado 
com outras pessoas foram os motivos alegados 
por 23,3% das mulheres para não estarem 
estudando e nem trabalhando. Entre os homens, 
esse porcentual é de meros 0,8%. Os números se 
mantêm estáveis desde 2017.
  Como exemplo, Águas cita um outro indicador 
levantado pela pesquisa. Pela primeira vez, a 
Pnad Contínua divulgada na quarta (19/06) aferiu 
a frequência às creches, entre crianças de até um 
ano de idade (a educação é obrigatória no Brasil a 
partir dos 4 anos). No total, somente 12,5% 
frequentavam a creche. E os piores índices 
estavam, justamente, no Norte (3,0%) e no 
Nordeste (4,6%) - lugares onde a participação das 
mulheres no mercado de trabalho também é mais 
baixa.

Analfabetismo
O Brasil tem 11,3 milhões de pessoas (com 15 
anos ou mais) que são analfabetas, uma taxa de 
analfabetismo de 6,8%, segundo a Pnad 
Contínua. Em relação a 2017, houve uma queda 
de 0,1 ponto porcentual, o que corresponde a uma 
redução de 121 mil analfabetos. Mais uma vez, os 
negros são mais afetados que os brancos: são 
9,1% contra 3,9%.

O analfabetismo no País está diretamente 
associado à idade. Quanto mais velho o grupo 
populacional, maior a proporção de analfabetos. 
Isso reflete uma melhora da alfabetização ao 
longo dos anos. Segundo os números de 2018, 
eram quase 6 milhões de analfabetos com 60 anos 
ou mais, o que equivale a uma taxa de 
analfabetismo de 18,6% para esse grupo etário. 
   Maria Águas afirmou que: E" m geral, a taxa de 
analfabetismo vem caindo e a situação melhorou 
para o Brasil todo. O que a gente observa é uma 
questão de idade importante, um componente 
demográfico. Com esse grupo mais velho 
falecendo, a tendência é cair ainda mais." 
   A proporção de pessoas, no Brasil, de 25 anos ou 
mais que finalizaram a educação básica 
obrigatória, ou seja, concluíram, no mínimo, o 
ensino médio, manteve uma trajetória de 
crescimento e alcançou 47% da população. O 
estudo chama atenção para o porcentual de 
pessoas com o ensino superior completo que 
passou de 15,7%, em 2017, para 16,5%, em 2018. 
    9,3 anos é a média de anos de estudos dos 
brasileiros - um número que vem crescendo, em 
média, 0,2 ao ano. A diferença em relação à raça 
permanece. Os brancos têm 10,3 anos de estudo 
contra 8,4 dos negros. As diferenças regionais 
também acentuam a desigualdade. O número 
mais baixo é no Nordeste, 7,9, e o mais alto no 
Sudeste, 10,0. 

Rede Pública

   Na creche e na pré-escola, a rede pública de 
ensino formou 74,3% dos alunos. O porcentual 
aumenta no ensino fundamental, chegando a 
82,3%. No ensino superior, no entanto, a situação 
se inverte. A maior parte dos alunos é formada por 
escolas privadas, 74,2%. 
     A pesquisadora constatou que: É"  natural que 
tendo cada vez mais gente com o ensino médio 
completo haja uma pressão para a expansão do 
ensino superior. E quem tem a maior capacidade 
de resposta é a rede privada."

impossível arrumar um emprego. Não dá para 
pagar creche para três. E também não sobra 
tempo para estudar." 
    Para pagar as contas, ela depende do salário do 
marido, que é balconista de um supermercado. A 
cunhada Jéssica Cândido de Souza, de 28 anos, 
por sua vez, não tem a mesma sorte, pois o marido 
não tem um emprego fixo. Maurílio vive de bicos. 
Por isso, nem sempre consegue pagar as contas de 
casa, onde Jéssica passa o dia cuidando dos três 
filhos, de 11, 4 e 1 ano de idade, e dos afazeres 
domésticos.
    Jéssica, admitindo que já teve que pedir ajuda à 
família e aos amigos nos dias mais críticos, 
quando chegou a faltar até comida dentro de casa, 
disse que: "Queria trabalhar para ajudar. Faria 
qualquer coisa. Mas não consigo. Minha vida é 
cuidar dos meninos e limpar a casa. Não voltei 
para a escola, pois não tinha com quem deixar o 
bebê".

Jovens
  De acordo com a Pnad, o Brasil tem 47,3 milhões 
de jovens, de 15 a 29 anos de idade. Desse total, 
13,5% estavam ocupados e estudando; 28,6% não 
estavam ocupados, porém estudavam; 34,9% 
estavam ocupados e não estudavam. Finalmente, 
23% não estavam ocupados e nem estudando. Os 
percentuais aferidos em 2018, segundo os 
pesquisadores, são similares aos de 2017. 
   A pesquisadora sustentou que: É"  importante 
ressaltar que elevar a instrução e a qualificação 
dos jovens é uma forma de combater a expressiva 
desigualdade educacional do País. Além disso, 
especialmente em um contexto econômico 
desfavorável, elevar a escolaridade dos jovens e 
ampliar sua qualificação pode facilitar a 
inserção no mercado de trabalho, reduzir 
empregos de baixa qualidade e a alta 
rotatividade."
   Quando aplicado o recorte por raça e gênero a 
desigualdade se revela ainda mais acentuada. 
Entre as pessoas brancas, 16,1% trabalhavam e 
estudavam - mais do que entre as pessoas 

    Segundo os novos dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios Contínua (Pnad 
Contínua) sobre educação, divulgados na manhã da 
quarta-feira, 19/06, quase um quarto dos jovens 
brasileiros (23%) nem estuda e nem trabalha. O 
porcentual é ainda mais alto na faixa etária que vai 
dos 18 aos 24 anos, idade em que, teoricamente, 
deveriam estar na universidade, chegando a 27,7%.
    A pesquisadora Marina Águas, analista da 
Coordenação de Trabalho e Rendimento (Coren) 
do IBGE, responsável pela apresentação da 
pesquisa, pediu: "Mas não chamem esses jovens de 
'nem, nem'. O fato de nem estarem estudando, nem 
trabalhando não significa que sejam inúteis. Uma 
grande parte das mulheres, por exemplo, está 
ocupada com o trabalho doméstico, com o cuidado 
de idosos e crianças. Há questões de gênero 
importantes por trás dessa estatística". 
Quem conhece bem essa realidade é a família 
Santos. Naturais do Recife, os gêmeos Maurício e 
Maurílio dos Santos, de 29 anos, já tiveram três 
filhos cada um. Por isso, suas mulheres tiveram que 
largar os estudos e os trabalhos para cuidar dos 
filhos e da casa. Elas ainda aceitaram morar em 
cima da casa da sogra, no bairro do Pina, zona sul da 
capital pernambucana, para se livrar do aluguel e 
fazer com que o pequeno rendimento dos maridos 
dure o mês inteiro.
   Karla Campos da Silva, de 29 anos, admitiu que o 
que queria mesmo era trabalhar como enfermeira e 
ter uma casa própria. Esse sonho, no entanto, ficou 
pelo caminho quando engravidou de Maurício, sem 
planejar, aos 18 anos. A dona de casa, depois da 
gravidez, até chegou a concluir o ensino médio, 
mas nunca teve condições de começar o curso de 
enfermagem que tanto queria. A mesma contou 
que: "Moro aqui porque as contas são apertadas. Eu 
estava no segundo ano do colégio, mas desisti 
porque não tinha com quem deixar a bebê". 
   Então, ela partiu, com a primeira filha pequena, 
para outras ocupações. Não demorou muito para 
sair do trabalho, pois engravidou novamente. 
Karla, que hoje é quem cuida dos filhos de 11, 7 e 4 
anos e da casa, argumentou que: C" om três filhos fica 
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Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

@studiouptownfitness

Rua Rio Casca, 80 a - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

AÇÕES DA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE SÃO RELATADAS
À ASSEMBLEIA FISCALIZA

Parlamentares ouvem prestação de contas da Semad, no último dia de reuniões no Assembleia Fiscaliza, deste quadrimestre.
da mineração no local. A mesma esteve na 
região, juntamente com outros parlamentares, 
no dia 28 de maio, em uma visita da Comissão 
de Meio Ambiente. 
  O subsecretário Hidelbrando Neto, que 
acompanha o secretário, foi quem falou sobre a 
questão. Ele afirmou que a atividade minerária 
da empresa Brumafer foi realmente predatória, 
e o que foi licenciado agora é para que seja 
minerada uma área um pouco menor do que era 
antes. 
  O mesmo admitiu que a fiscalização sobre a 
preservação é um desafio, assim como a 
construção de uma nova via de acesso, pois o 
santuário católico lá existente é hoje muito mais 
visitado do que era antes. 
  A licença prévia para a volta da mineração no 
local, segundo o subsecretário, já foi expedida, 
mas para a licença de instalação ainda faltam 
alguns pressupostos legais, inclusive junto às 
p r e f e i t u r a s ,  que  a  Sec re t a r i a  e s t á 
acompanhando.
   Outra parlamentar que questionou o secretário 
sobre o acompanhamento das ações mitigadoras 
dos danos causados pela mineração e, 
especialmente, os relacionados com as duas 
maiores tragédias, que afetaram Mariana, 
Brumadinho e vários outros municípios 
mineiros, foi a deputada Rosângela Reis (Pode). 
A mesma lamentou: N" ão podemos esperar que 
a natureza se recomponha por si só."
Recursos hídricos - O deputado André Quintão 
(PT) questionou o secretário Germano Luiz 
Vieira sobre alguns pontos da nova modelagem 
proposta para o Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos. O deputado Coronel Sandro (PSL) 
defendeu que os membros dos Comitês de 
Bacias Hidrográficas, muitos deles voluntários, 
sejam ouvidos nessa discussão.
Os Comitês de Bacia fazem parte da política de 
Estado de meio ambiente, também sendo 
responsáveis pela melhoria do sistema, segundo 
os esclarecimentos do secretário. De acordo 
com ele, foi estabelecida uma nova sistemática 
para que,  de três  em três  meses,  os 
representantes dos comitês se reúnam com a 
Secretaria para discutir a política de gestão 
desses recursos. Isso não foi feito nesses 

primeiros meses, por falta de tempo, pois: M" uito 
da força da Semad estava envolvida nos 
desdobramentos da tragédia de Brumadinho."

Novas demandas são entregues pelos 
deputados ao secretário
   O deputado João Leite (PSDB) entregou ao 
secretário Germano Luiz Gomes Vieira 
documentos solicitando posicionamento da 
Secretaria de Meio Ambiente sobre Projeto de 
Lei da Câmara (PLC 26/2018), que assegura a 
permanência de edificações comerciais e 
residenciais às margens de rodovias federais e 
ferrovias.
    Mais uma vez, o deputado manifestou a 
preocupação com as questões ambientais 
decorrentes da mudança e, principalmente, com 
a vida e a segurança das milhares de famílias 
que vivem às margens das rodovias.  
    A deputada Marília Campos (PT) falou sobre 
a necessidade de mais recursos para a Bacia 
Vargem das Flores (na região entre Betim e 
Contagem) e pediu que a área seja incluída 
como de interesse metropolitano. A parlamentar 
passou às mãos do secretário um estudo 
realizado pela Copasa, sobre a importância da 
bacia para vários municípios. Ele prometeu 
estudar o material para formar opinião sobre o 
assunto.
Fortalecer a função fiscalizadora do Poder 
Legislativo é o que busca o Assembleia 
Fiscaliza. Conforme prevê a Deliberação 2.705, 
de 2019, as reuniões serão retomadas em 
outubro para o balanço das ações no segundo 
quadrimestre.
    Além da Comissão Extraordinária das 
Energias Renováveis e dos Recursos Hídricos, 
participaram da reunião as Comissões de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e de 
Agropecuária e Agroindústria
Secretaria de Saúde - No Plenarinho II, às 14 
horas, será a vez do secretário de Saúde, Carlos 
Eduardo Amaral Pereira da Silva, prestar contas 
de sua atuação nos primeiros quatro meses deste 
ano. Todas as reuniões do Assembleia Fiscaliza 
podem ser acompanhadas ao vivo através da TV 
Assembleia, do Portal da ALMG e do canal do 
Poder Legislativo no YouTube.

   Germano Luiz Gomes Vieira também 
in fo rmou  que  e s t á  t r aba lhando  na 
regulamentação para desburocratizar e agilizar 
processos relativos aos empreendimentos 
agrossilvipastoris.  

Fiscalização de atividade minerária é 
questionada por parlamentares
   O titular da Secretaria de Meio ambiente, em 
sua apresentação, no entanto, não tratou 
especificamente sobre as consequências do 
rompimento da barragem em Brumadinho, 
somente  afirmou  que  es tá  havendo 
monitoramento constante do Rio Paraopeba, 
afetado pela tragédia.
   Porém, alguns parlamentares, como Virgílio 
Guimarães (PT) e Professor Cleiton (DC), 
apresentaram questionamentos específicos 
sobre a questão do passivo ambiental deixado 
pelas mineradoras no Estado. Uma demanda 
específica sobre a mineração, no entorno da 
Serra da Piedade (RMBH), foi apresentada pelo 
professor Cleiton: "Como garantir a proteção do 
patrimônio natural e histórico daquela região?". 
Virgílio Guimarães quis saber como garantir 
que seja aberta uma via alternativa de acesso à 
região, uma vez que o acesso já existente 
também foi totalmente degradada pela 
exploração mineral.
   Andréia de Jesus, deputada do partido Psol, 
também questionou o secretário sobre quais 
licenças já foram expedidas ou não para a volta 

    Os parlamentares da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), na manhã da quarta-feira 
(19/06), último dia de reuniões do Assembleia 
Fiscaliza, no primeiro quadrimestre do ano, 
ouviram a prestação de contas da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente (Semad). A reunião 
começou às 9h20 e terminou às 13h30. Durante o 
evento, foram feitas várias perguntas sobre a 
obrigação do Poder Público de fiscalizar a 
mineração no Estado.
   O encontro, como estabelece o formato do 
evento, teve início com a exposição do secretário 
Germano Luiz Gomes Vieira, que teve 30 
minutos para mostrar o balanço de sua gestão nos 
quatro primeiros meses de 2019. Em seguida, os 
deputados e deputadas presentes apresentaram 
seus questionamentos ao gestor. 
Em sua exposição inicial, um dos assuntos 
abordados pelo secretário foi o trabalho de 
municipalização do licenciamento e da 
fiscalização ambiental no Estado que, segundo 
ele, dará mais agilidade aos processos de menor 
complexidade. Até o momento, 55 municípios já 
foram capacitados para assumir esse trabalho, 
ainda este ano.
   Ações preventivas de fiscalização, como a 
operação Salve o Jequitinhonha, realizada entre 
os dias 2 e 4 de abril deste ano, foram estacadas 
por Germano Luiz Gomes Vieira. A região, que 
sofre com a escassez hídrica e o assoreamento de 
várias regiões próximas às nascentes, carece de 
atenção permanente, segundo o secretário.
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O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

FAOP CONVIDA ARTISTAS DE OURO PRETO E MARIANA
PARA EXPOSIÇÃO COLETIVA DO FESTIVAL DE INVERNO

entrega da obra, entre os dias 2 e 3 de julho, 
de 9h às 17h, no Museu Casa dos Contos, que 
fica localizado na Rua São José, 12, Centro, 
em Ouro Preto.
   As obras bidimensionais poderão ter 
medidas de até 1,20m de largura x 1,70m de 
altura. Já as esculturas e objetos precisam 
ocupar uma área máxima de 0,70m x 0,70m 
de base e altura máxima de 1,50m.

Outras informações podem ser obtidas pelo 
telefone (31) 3552-2480 ou e-mails 
p r o m o c a o @ f a o p . m g . g o v . b r  e 
assessoriaextensao@faop.mg.gov.br.

    A Fundação de Arte de Ouro Preto | FAOP 
convida artistas de Ouro Preto e Mariana para 
participarem da exposição coletiva que 
ocorrerá entre os dias 6 e 21 de julho na grande 
galeria do Museu Casa dos Contos. A proposta, 
que leva o título de "O que a vida quer da 
gente é coragem", tem como objetivo dar 
visibilidade aos trabalhos desenvolvidos por 
artistas locais dentro da programação do 
Festival de Inverno de Ouro Preto, Mariana e 
João Monlevade 2019.
  Os interessados devem ser inscrever mediante 
o preenchimento da ficha de inscrição 
(disponível em www.faop.mg.gov.br) e a Foto: Arquivo / Felipe Cunha

EM BRASÍLIA PEC DA UNIFICAÇÃO DAS ELEIÇÕES É REJEITADA
O tema foi colocado em pauta após forte mobilização da Confederação Nacional de Municípios.

disso, a mudança possibilita o alinhamento de 
planejamento e execução de políticas públicas 
entre a gestão governamental nos três níveis.
Ciclo eleitoral
   A CNM divulgou estudo com uma radiografia 
das transferências de capital do governo federal 
para os municípios, além de investigar como os 
ciclos político-eleitorais se entrelaçam com 
aqueles da política fiscal e influenciam as 
transferências de recursos.
   Entre os resultados, o estudo aponta que a fase 
política determina como os recursos serão 
distribuídos ao longo do mandato e se 
apresentam viés de beneficiamento dos aliados 
partidários. Os números destacados mostram que 

o maior volume de investimento acontece 
geralmente no quarto ano de mandato do prefeito, 
quando o partido que está na Presidência quer 
eleger ou reeleger um aliado.
    Em 2004, os repasses quase dobraram em 
relação ao período anterior, mesmo estando em 
uma época de ajuste fiscal. A sequência 
ascendente de repasses se manteve até 2012, com 
picos justamente em anos de eleições locais 
(2008 e 2012). Entre 2001 e 2004, o repasse 
apresentou crescimento de 31%, saltando para 
56% no período que compreende entre 2005 e 
2008. Em 2009 e 2012, no entanto, apresentou 
uma queda de 8%, subindo 38% nos últimos dois 
anos, 2017 e 2018.

Especial. Se vai ter prorrogação de mandato ou 
não, é a Comissão Especial que vai decidir. Nós 
não podemos tolir o debate nesta Casa”, disse.
  A unificação das eleições de cargos eletivos 
federais, estaduais e municipais ganhou destaque 
nos debates do movimento municipalista. Entre 
os argumentos está a economia aos cofres 
públicos, na casa de R$ 16 bilhões. Como novas 
regras eleitorais precisam ser promulgadas com 
um ano de antecedência, ou seja, até setembro, há 
interesse de garantir celeridade na tramitação.
Para que fosse incluída na ordem dos trabalhos, 
eram necessários 34 votos, maioria absoluta dos 
membros da Comissão. A votação ocorreu com 
29 votos favoráveis, 19 contrários e uma 
abstenção.

Admissibilidade
   Em seu parecer, favorável à medida, o relator, 
deputado Valtenir Pereira, apresentou inúmeros 
argumentos para a admissibilidade, inclusive 
com decisões do Supremo Tribunal Federal 
(STF) sobre o tema.
   O objetivo da proposta de reforma é reduzir os 
custos financeiros e políticos das eleições, 
incluindo o tempo gasto com as campanhas 
eleitorais – que intercaladas, desgastam o gestor 
local a cada dois anos e não quatro, já que ele 
também se envolve nos pleitos estaduais. Além 

     Apesar da articulação do movimento 
municipalista, a Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJC) da Câmara dos 
Deputados rejeitou em reunião extraordinária na 
terça-feira,  18 de junho, a inclusão do 
requerimento da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 376/2009 na agenda de 
votações da Comissão. O tema foi colocado em 
pauta após forte mobilização da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), que contou com a 
participação do presidente da Associação Mineira 
de Municípios (AMM), 1º vice-presidente da 
CNM e prefeito de Moema, Julvan Lacerda, e de 
líderes das entidades estaduais do País. 
“A inclusão da PEC na pauta da votação seria 
uma questão de economicidade, unificação e 
eficiência na gestão. Agora, não temos outra saída, 
vamos trabalhar para conseguirmos aprovação de 
outras pautas importantes para o municipalismo”, 
ressaltou Julvan Lacerda.    
   O resultado ocorreu mesmo após forte apelo do 
relator da proposta, deputado Valtenir Pereira. “São 
várias propostas e pretendemos aprovar na CCJC 
e a comissão especial é quem vai analisar o 
mérito. Se nós pararmos aqui e não votarmos essa 
PEC, estamos evitando o debate e isso é muito 
ruim para a democracia e para esta Casa. Eu peço 
e faço um apelo para incluir na pauta e depois 
votarmos e mandar essas PECs para Comissão 

Foto: Divulgação / AMM
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

     A morte é o tema mais árduo que o ser 
humano pode enfrentar. Por mais que 
saibamos que somos finitos, não deixamos, 
em algum grau, de temer nossa finitude. 
  Para além de questões existenciais que 
esbarram em nossa humanidade, o tema da 
morte está intimamente relacionado à nossa 
condição de vulnerabilidade. Em termos 
psíquicos, o que mais nos atinge é o fato de 
sabermos da nossa fragilidade. É muito 
comum verificarmos na escuta psicanalítica 
como a fragilidade da figura paterna ou 
materna afeta os filhos. Se essa fragilidade é 
demonstrada e captada, certamente em algum 
momento haverá assimilação, afeto. 
   Alguns filósofos pós-modernos diriam que 
precisamos criar sentido para a existência 

justamente porque a morte destrói todos. 
Necessitamos recriá-los constantemente! 
Sim, pode ser verdade, pois se não 
encontramos sentido ou fundamento para 
nossa existência, simplesmente não há 
motivo para seguir. O desejo humano, por 
isso mesmo, busca artifícios para se fixar em 
diversos elementos do mundo.  Precisamos 
apenas tomar cuidado para encontrarmos 
nosso sentido singular. 
    Em 1920, Freud, na obra Além do 
princípio do prazer, propõe a existência de 
uma nova dualidade na vida psíquica, a de 
que existem duas forças opostas: uma 
energia que conduz à ação e outra que leva à 
repetição. Aquelas que estão relacionadas à 
ação já eram bem conhecidas, pois 

consistiam no conjunto das pulsões sexuais e 
de autopreservação.  Seriam as chamadas 
pulsões de vida e estavam ligadas às 
excitações que induziriam à busca de 
objetos. Ao contrário, aquelas que levavam à 
estagnação era a grande novidade da 
proposta, e Freud as nomeou “Pulsões de 
Morte”. Estas eram descritas como as que 
buscariam uma espécie de paz, ou seja, a 
ausência de estimulação no organismo.
    A pulsão de morte era entendida por Freud 
como uma tendência que levaria à 
eliminação da estimulação do organismo. 
Assim, o trabalho dessa pulsão teria como 
objetivo a descarga, a falta do novo, a falta de 
vida, ou seja, a morte. Dessa maneira, o 
organismo não  teria  em sua  base 

constitucional o desejo pela mudança, pois 
estaria determinado a buscar sempre estados 
anteriores. A tendência do organismo à 
mudança e ao progresso seria, portanto, uma 
aparência falsa. A verdade é que o organismo 
estaria apenas a buscar um objetivo antigo 
por caminhos novos, isto é, por conta da 
pressão de forças perturbadoras externas, o 
organismo precisaria fazer um "détour" da 
função conservadora para lograr a meta final 
de conservação de estados antigos, aí é nesse 
"détour" que se encontra o desenvolvimento. 
Como diria Freud (1920): "Esses tortuosos 
caminhos para a morte, fielmente seguidos 
pelos instintos de conservação, nos 
apresentariam hoje, portanto, o quadro dos 
fenômenos da vida".

 dentzrene René Dentz

Marcelo Pereira Rodrigues (MPR) é lósofo e escritor, autor de “Corda Sobre o Abismo” (com duas edições, 
uma em Portugal) e editor-chefe da Revista Conhece-te.www.revistaconhecete.com.br  

   Mais uma edição fechada da Revista 
Conhece-te, na proposta de reunir um grande 
time de articulistas e pensadores, que através 
de seus textos tecem ideias, propostas e 
sonhos. Desse modo, saudamos a adesão de 
Raquel Naveira, experiente escritora de 
Campo Grande - MS que vem somar com o 
seu talento.
   A Conhece-te tem obtido êxito na sua 
proposta dialética, na discussão de assuntos 
que abrangem Filosofia,  Psicologia, 
Comportamento, Cultura como um todo e 
Literatura. Sendo assim, a entrevista mais que 
especial com Ricardo Ramos Filho, o neto de 
Graciliano Ramos e que há muito vem 
abandonando esse epíteto intimidador, 
outorgado pelos outros. Talento especial. No 
meu artigo de opinião, escrevo sobre a 
vaidade artística daqueles que estão 

encarcerados no próprio umbigo. A crônica 
ferina de Felipe Melo aponta a burocracia 
dos papéis (carimbos, folhas, firmas 
reconhecidas). Elizabete Rodrigues Pereira 
Chaves apresenta uma linda história de amor 
que perpassa o tempo. José Mauricio de 
Carvalho apresenta uma reflexão sobre a 
dicotomia fake news – filosofia. Do que 
aprendi do texto a razão filosófica e criteriosa 
é o antídoto para a mentira e o mau 
caratismo. Wanderson Silva apresenta-nos a 
crônica propositiva sobre a energia solar e 
Fernando Barros de Assis com a sua 
ordinária crônica cotidiana. Uma seção de 
pensamentos e reflexões, com tiradas e bom 
humor, duas páginas destacando a literatura 
de Diego Binotto; as resenhas literárias de 
Lorena Coimbra, a poesia intimista de José 
La Porta e notícias dos nossos agenciados na 

O Agente Literário, como a participação de 
nossos autores na Feira do Livro de Joinville 
e a tradução, publicação e participação do 
meu livro La Caída (A Queda em português) 
na Feira Internacional do Livro da 
Guatemala, atingindo mais um país da 
América Central neste ano, a exemplo da 
apresentação já ocorrida na Costa Rica. 
Dicas culturais e nas entrelinhas muito mais. 
Cativamos um público fiel, alguns que nos 
leem desde sempre, e é com esse sentimento 
de parceria que acreditamos mais e mais na 
existência desta linda Revista em papel 
couchê. Pelo menos nesse ponto, não iremos 
aderir à morte do papel, sendo que, neste 
caso específico, ele é usado para propor 
reflexões e mudanças de atitudes, mesmo 
que não tenhamos nenhuma intenção 
moralizante ou messiânica.  Apenas 

propomos leitura, contribuindo para um 
Brasil mais leitor e para combater a triste 
estatística de que 44% da população não dá a 
mínima para esse ato.
Aos assinantes, anunciantes e articulistas, 
mais a nossa equipe de trabalho, o meu 
reconhecimento por nos permitir publicar, 
pela 221ª vez em 221 meses ininterruptos, a 
nossa Conhece-te.  Ao Cassiano do 
Panfletu´s e a todos do jornal, o meu 
agradecimento pelo apoio na divulgação 
cultural, nesse intercâmbio de ideias que 
intenta sair da mentalidade de cidadão de 
Lilipute e habitar as montanhas, através dos 
voos que a arte e literatura proporcionam. 

“Gestão Pública Avançada, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

aí. 
   Um estudo está em plena fase de 
desenvolvimento para a criação de um Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Econômico e de 
um Fundo para o Desenvolvimento Econômico, 
para onde as receitas provenientes da 
Compensação Financeira pela Exploração 
Mineral – CFEM, os Royalties do minério, serão 
direcionados, evitando a utilização desse recurso 
distorcidamente para fins eleitoreiros ou de 
simples custeio.
   O Programa Terça Gerencial já está em 
funcionamento, envolvendo vários parceiros, 
com o foco na criação de um espaço mensal 
participativo para capacitação e desenvolvimento 
do empresariado e trabalhadores do município.  
   Se bem aproveitadas e conduzidas todas essas 
inciativas, em breve Mariana estará entrando em 
um novo ciclo, de forma bem estruturada e 
sustentável. A diversificação econômica tem que 
ser a meta!

O maior desafio é não deixar que as sementes 
plantadas se percam em meio à politicagem e que 
esses projetos tenham continuidade e sejam 
incorporados à gestão, independentemente dos 
gestores de plantão, gerando sustentabilidade 
para o município. Isso se chama gestão pública 
avançada, com um trabalho sério e focado no 
bem comum; Política com “P” maiúsculo.
   Concluo, aproveitando o espaço para deixar 
aqui meus sinceros agradecimentos a todos que, 
direta ou indiretamente, contribuíram para o 
desenvolvimento do meu trabalho, em especial 
ao Jornal Panfletu's. Sai o Secretário e permanece 
o cidadão, sai a Coluna Gestão Pública Avançada 
no espaço desse Jornal e entra a Coluna Gestão e 
Cidadania e a luta continua, sempre com o foco 
no bem comum, agora revestida de uma nova 
estratégia.
Quem tem ouvidos que ouça!

    Durante cerca de dois anos estive à frente da 
gestão pública, atuando primeiro como 
Secretário Municipal de Administração e 
Desenvolvimento Econômico e depois como 
Secretário Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, assumindo então essa Secretaria 
recém criada. Agora chegou a hora de partir para 
novos caminhos.
   Foram grandes e muitos os desafios e os 
momentos de aprendizagem, com a implantação 
de ações estratégicas. Na Secretaria de 
Administração tivemos a oportunidade de 
implantar um Planejamento Estratégico, com o 
Programa de Gestão Pública Avançada – PGPA, 
envolvendo  todos  os  subsistemas  da 
administração, tendo como um dos pilares a 
capacitação e desenvolvimento do Servidor 
Público, buscando uma melhoria do clima 
organizacional e do atendimento aos cidadãos. 
Foi criado o Programa de Desenvolvimento de 
Lideranças – PDL, tendo como público-alvo os 

Secretários, um marco em termos de gestão, 
abordando, de forma dinâmica e participativa, 
através de Workshops, temas como Ética e 
Relações no Trabalho, Estilos e Estratégias de 
Liderança, Qualidade de Vida no Trabalho, 
Ferramentas de Gestão e Administração do 
Tempo, entre outros. 
   À frente do Desenvolvimento Econômico, em 
curto prazo, foi dado um avanço de proporções 
significativas. Foi traçado um Plano Estratégico, 
com foco na diversificação econômica do 
município, tendo como base o Princípio do Triple 
Hélix  e a eliminação da dependência exclusiva 
das mineradoras, envolvendo todos os 
stakeholders internos e externos da Prefeitura. 
Em parceria com a CODEMIG e Renova, 
iniciamos a estruturação dos Distritos Industrial e 
Agroindustrial e a implantação de um Programa 
de Atração de Investimentos – PAI, com foco na 
atração de empreendimentos para o município. 
Grandes empreendimentos estão chegando por 

POR QUE NOS ANGUSTIAMOS COM A MORTE?

VAMOS SUBIR À MONTANHA?

SAI O SECRETÁRIO, PERMANECE O CIDADÃO

27/06/2019 a 04/07/2019  

“A vida é formada por ciclos. Sábios são aqueles que amadurecem continuamente a cada novo ciclo e compartilham
sempre o conhecimento adquirido”. (Vasconcelos, 2019)



Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

17_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/06/2019 a 04/07/2019  

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

VALE: RETOMADA DAS ATIVIDADES EM MAIOR MINA DA EMPRESA,
NO ESTADO DE MINAS GERAIS, É LIBERADA POR STF

Paralisação afetava economia local, segundo a Prefeitura de São Gonçalo do Rio Abaixo. 
   O ministro também enfatizou o “papel 
socioeconômico expressivo” que o setor tem 
na geração de rendas     e empregos, bem 
como na arrecadação tributária do município. 
A prefeitura, além do fator econômico, 
também chegou a argumentar que a barragem 
possui recente declaração de estabilidade, o 
que afastaria risco em seu funcionamento e, 
consequentemente, de todo o complexo 
minerário.
    A Vale, no processo que corre desde a 
primeira instância, já tinha afirmado que: "  A 
barragem de Laranjeiras, e todas as demais 
estruturas geotécnicas de suporte à operação 
de Brucutu, possuem declarações de 
estabilidade positivas e vigentes, emitidas por 
auditores externos, em março de 2019”.
     O ministro considerou, dessa forma, que 
não há “elementos objetivos e concretos” que 
as atividades na barragem representem riscos 
iminentes à população. 
Por meio de nota publicada em seu site, a Vale 
informou que retomará as operações em até 
72 horas. Segundo a empresa, a retomada das 
atividades no complexo aumentará a 
produção e a qualidade de seus produtos 
minerários.

    A retomada das atividades da empresa Vale, 
na Barragem Laranjeiras, pertencente ao 
complexo minerário de Brucutu, na cidade de 
São Gonçalo do Rio Abaixo, foi autorizada pelo 
Superior Tribunal de Justiça. O complexo é o 
maior empreendimento da empresa no estado. 
    Depois que em maio, o Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) suspendeu uma decisão 
de primeira instância que autorizava a retomada 
dos serviços no local, o caso chegou ao STJ. A 
autorização concedida, na quarta-feira (19/06), 
veio do presidente do STJ, ministro João Otávio 
de Noronha. 
   Na decisão, o magistrado aceitou os 
argumentos da Prefeitura de São Gonçalo do 
Rio Abaixo, que alegou que a paralisação do 
setor na cidade afeta diretamente o interesse 
público e a economia local. Ele registrou que:
 “Se, de um lado, a decisão impugnada, ao 
determinar a paralisação das atividades da 
barragem em questão e, por conseguinte, 
inviabilizar as atividades da mina de Brucutu, 
teve como objetivo a preservação da segurança 
da sociedade e do meio ambiente, de outro 
lado, não observou questões também relevantes 
e acabou por afetar, direta e indiretamente, a 
economia da municipalidade”.

Notícia com paulada!

/Panetu’s
Se inscreva

Fique por dentro de tudo que acontece em nossa Região 
de uma forma espontânea e engraçada! Claro, com a notícia

levada a sério!
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Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-
3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961
Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 

Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

INVESTIR NO DIÁLOGO É O QUE PRETENDE NOVO MINISTRO
DA SECRETARIA DE GOVERNO

Nomeado como ministro, Luiz Eduardo Ramos já assumiu sua função.
    O ministro, já sobre relação com o Congresso, 
disse que conversou rapidamente, na manhã da 
terça-feira (18/06), com o ministro-chefe da 
Casa Civil, Onyx Lorenzoni. O mesmo 
defendeu que: “É preciso buscar proximidade, 
expor as ideias de uma maneira bem clara. O 
que eu aprendi trabalhando três anos e meio 
como assessor parlamentar é que é mais fácil 
ser um construtor de pontes do que uma pessoa 
que evita o relacionamento. As ideias são 
diferentes, mas nós temos que ter a capacidade 
por meio do diálogo, da conversa, buscar ações 
conjuntas para o bem do Brasil”.
Carreira 

  O General Ramos, natural do Rio de Janeiro, é 
praça de 8 de março de 1973, tendo sido 
declarado Aspirante a Oficial da Arma de 
Infantaria, em 14 de dezembro de 1979, e 
promovido ao atual posto em 25 de novembro de 
2017. 
   O Comando Militar do Sudeste, Comando da 
11ª Região Militar, em Brasília (DF), e 1ª 
Divisão de Exército, no Rio de Janeiro (RJ), 
estão entre as principais funções exercidas pelo 
novo ministro. Também atuou como Force 
Commander da Missão das Nações Unidas, no 
Haiti, e como Vice-Chefe do Estado-Maior do 
Exército. 

para que eu possa cumprir a minha missão”.
    Ele antecipou, em relação às atividades que 
desenvolverá à frente da Segov, como será o 
trabalho na área de comunicação, que faz parte 
da secretaria: “É uma área muito importante, 
porque muita coisa está acontecendo e é 
necessário que seja realmente divulgada da 
melhor forma possível. Lá no último trabalho, 
no Comando Sudeste, eu consegui construir um 
relacionamento muito bom com a mídia, seja 
local ou nacional. E eu penso e acredito que eu 
vou ter condições de dar prosseguimento, 
agora, como ministro da Secretaria de 
Governo”.

     O general Luiz Eduardo Ramos, novo ministro 
da Secretaria de Governo (Segov), foi nomeado 
no dia 14 de junho e já tem participado de reuniões 
para conhecer a dinâmica do novo trabalho. 
    Em entrevista ao Portal Planalto, ele contou que 
falou com o ex-ministro, general Santos Cruz, 
sobre a equipe e afirmou ter a consciência de que 
ninguém faz nada sozinho: “Sou consciente da 
importância da minha missão. A minha vida 
inteira eu trabalhei no Exército Brasileiro com 
um trabalho de equipe, ninguém faz nada sozinho, 
e recebi informações muito boas do General 
Santos Cruz de que eu tenho uma equipe 
competente, dedicada e que vai facilitar muito 

A CASA DE APOIO SEMENTES DO AMOR JÁ TEM FRUTOS ALÉM
FRONTEIRAS.

agradeceram o apoio, então ela orientou que 
procurassem uma pessoa na cidade de 
Mariana para os ajudar. Júlio vendeu seu 
telefone e conseguiu as duas passagens para 
ele e seu amigo. Sendo assim chegaram a 
Mariana, onde encontraram com a pessoa que 
lhes foi indicada. Se tratava de Carlos 
Eduardo, fundador da casa de apoio Sementes 
do Amor.
   Daí em diante começaram a ser 
acompanhados pelos agentes do projeto 
terapêutico. Tiveram que ficar nas ruas alguns 
dias até conseguirmos uma casa para 
morarem. Suas vidas foram transformadas 
pelos testemunhos vividos, suas esperanças 
foram renovadas, conseguiram abandonar os 
vícios e conseguiram emprego por pura 
providência de Deus. Infelizmente um deles 
não perseverou, voltou para as drogas, 
abandonou o emprego e foi embora. Júlio 
perseverou e hoje além de ser um dos frutos do 
projeto é um dos líderes e ajuda através de seu 

testemunho resgatar a vida de pessoas que 
passam pelo mesmo que ele passou.
Para que exemplos como esse continuem 
acontecendo precisamos do apoio de todos, 
por isso aos interessados em contribuir 
conosco, contribua mensalmente através dos 
nossos carnês com qualquer valor entrando em 
contato nos números: (031)98256-4009 
(Carlos) e (031)984770430 (Samuel).

Conseguiu uma carona com um caminhoneiro 
até a cidade de Congonhas (MG), chegando lá 
seu dinheiro acabou. Nessa cidade dormiu na 
rua uma noite e no dia seguinte conheceu dois 
jovens também envolvidos com o vício das 
drogas, um deles do estado do Mato Grosso do 
Sul, o outro, vindo da Argentina. Esse último 
disse a respeito de uma senhora na cidade de 
Ouro Branco que gostava de ajudar as pessoas 
necessitadas.
   Júlio e o jovem do Mato Grosso do Sul 
foram juntos até a cidade de Ouro Branco 
através de uma passagem social, para 
encontrar essa senhora. Essa era coordenadora 
de uma casa de recuperação, e vendo a 
situação dos dois meninos sugeriu a eles uma 
internação, porém não havia vagas para eles 
nesse dia.
   Ouviram falar a respeito de vagas de 
emprego na cidade de Mariana e desejaram 
tentar uma oportunidade. Disseram a senhora 
da casa de recuperação de seus objetivos e 

     A Casa de apoio Sementes do Amor vem 
atendendo várias pessoas na cidade de Mariana 
já a algum tempo, no anonimato, e, existem 
relatos de muitas famílias que por intervenção 
dos agentes do projeto tiveram suas vidas 
resgatadas.
   Porém ás iniciativas não ficaram restritas 
apenas a cidade de Mariana, por isso essa 
semana vamos relatar o testemunho de um 
jovem da capital mineira que por providência 
divina chegou até nós.
   No final de novembro de 2018, o jovem Júlio 
César da Silva se encontrava numa situação 
difícil de envolvimento com o mundo das 
drogas e se sentia incapaz de seguir em frente. A 
depressão estava num estágio avançado, 
chegando ao ponto de tomar a decisão de sair de 
casa. Comunicou sua mãe de sua decisão, essa 
não entendeu, mas ao seu pedido deu-lhe o valor 
de R$70,00, dos quais, foram gastos boa parte 
com maconha e cigarro. Saiu com intuito de 
chegar à cidade do Rio de Janeiro para trabalhar. 



19_____________________________________________

(3
1
) 
3
5
5
7
-
1
0
0
0

R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

27/06/2019 a 04/07/2019  

VEM AÍ O PROJETO APAEXONADOS PELO
ESPORTE

destacou.
  As atividades são realizadas de 
segunda a quinta da 7h as 11h30 e nas 
sextas de 12h30 às 17h. O telefone 
para contato é o (31) 3558-2143.
XIII Olimpíada Regional das Apae's 
- O projeto auxilia também na 
preparação dos alunos para XIII     
Olimpíada Regional das APAE´s. O 
evento acontecerá nos dias 30 e 31 
agosto em Mariana. A competição irá 
receber inúmeras instituições da 
região para disputar as modalidades: 
futsal, peteca, natação, queimada, 
lancebol e handebol.

tem como principal objetivo o 
desenvolvimento global da pessoa 
com deficiência intelectual e/ou 
múltipla através da prática esportiva. 
"Esse projeto proporciona para o 
público de grupos especiais o 
desenvolvimento da coordenação 
motora e cognitiva, fazendo que eles 
possam melhorar seus movimentos e 
ter uma atenção maior ao fazer suas 
a t i v idades  d iá r ia s .  A l ém  de 
proporcionar a inclusão destes 
indivíduos na sociedade, tanto para 
iniciar um trabalho remunerado e 
também no convívio em sociedade”, 

    O Poder Executivo da cidade de 
Mariana, através da Secretaria de 
Esportes e em parceria com a APAE, 
realiza desde fevereiro deste ano o 
Projeto APAExonados Pelo Esporte. A 
iniciativa promove para os alunos da 
instituição atividades físicas e de 
lazer, como ginástica, alongamentos, 
lutas, queimada, handebol e futsal. O 
trabalho é desenvolvido pelos 
professores de educação física da 
APAE e pelos monitores da Secretaria.
   Atualmente, são mais de 200 alunos 
atendidos pelo programa. Segundo o 
monitor, Diêgo Daniel, a iniciativa 

CRUZEIRO: EM DOCUMENTO, WAGNER PIRES DEU CARTA BRANCA
PARA ITAIR MACHADO COMANDAR O TIME

Assinada em 15 de junho de 2018 por presidente celeste, a procuração confere ao vice de futebol 'amplos poderes' para conduzir
vários procedimentos no clube.

alguma relação com o clube, entre elas 
funcionários, ex-empregados, dirigentes e 
agentes esportivos.
    Uma das denúncias era sobre um 
empréstimo de R$ 2 milhões contraído pelo 
Cruzeiro com o empresário Cristiano 
Richard dos Santos Machado, sócio de 
firmas que atuam na locação de veículos e de 
equipamentos de proteção. Como forma de 
quitação do débito, o clube se comprometeu 
a repassar parte dos direitos de jogadores do 
profissional, como David (20%), Raniel 
(5%), Murilo (7%), Cacá (20%), e de outros 
da base que foram negociados, casos de 
Gabriel Brazão (20%) e Vitinho (20%). O 
clube ainda inseriu participação de 20% em 

uma possível venda do promissor Estevão 
William, de apenas 12 anos que, pela lei, só 
poderá assinar vínculo laboral a partir dos 16.
Os aumentos substanciais nos salários de 
dirigentes, a contratação de conselheiros para 
prestação de serviços e o pagamento às 
torcidas organizadas são outras operações 
apuradas pela Polícia Civil. Vale lembrar que 
o clube aumentou a dívida geral de R$ 384 
milhões para R$ 520 milhões, de 2017 para 
2018, e ainda não teve o balanço financeiro 
aprovado pelo Conselho Fiscal. Nos 
próximos dias haverá eleição para novos 
integrantes do órgão, já que os componentes 
anteriores renunciaram em função do acesso 
restrito às informações das finanças do clube.

pagamentos de comissões aos empresários. 
Um dos casos envolve o empresário 
Carlinhos Sabiá que, segundo o site 
Globoesporte.com, não tinha registro de 
intermediador na CBF quando o  Cruzeiro 
vendeu Mayke ao Palmeiras por R$ 8 
milhões, em outubro de 2018. 
    Mesmo assim, o agente recebeu comissão 
de R$ 800 mil, paga em duas parcelas pela 
diretoria celeste. Ex-jogador da Raposa na 
década de 1980, Sabiá já havia embolsado 
R$ 1,1 milhão no começo de 2018, na 
transferência do volante Bruno Silva do 
Botafogo, conforme informado pelo . UOL
   Por suspeitas de crimes de lavagem de 
dinheiro, falsificação de documentos e 
falsidade ideológica, além de possíveis 
quebras de regra da Fifa, da Confederação 
Brasileira de Futebol e do Governo Federal, a 
diretoria do Cruzeiro é investigada pela 
Polícia Civil de Minas Gerais.
    Após matéria exibida no programa 
Fantástico TV Globo, da , em 26 de maio, os 
escândalos no clube vieram à tona. À época, 
foram divulgadas irregularidades em 
transações e valores superfaturados pagos às 
empresas prestadoras de serviço. A PCMG já 
havia ouvido 15 pessoas que mantinham 

    O vice-presidente de futebol Itair Machado, 
acostumado a tomar a palavra em quase todas 
as entrevistas coletivas da diretoria do 
Cruzeiro, recebeu carta branca de Wagner 
Pires de Sá para decidir assuntos importantes 
no clube. 
   A procuração, assinada pelo presidente 
celeste em 15 de junho de 2018, confere ao 
dirigente “amplos poderes”, especialmente 
para “contratar, rescindir contratos, negociar 
jogadores” e “autorizar pagamentos” até 31 de 
dezembro de 2020, quando será encerrado o 
mandato  da  atual  administração.  O 
Superesportes teve acesso ao documento, 
publicado inicialmente pelo portal .UOL
   Gilvan de Pinho Tavares, antecessor de 
Wagner Pires de Sá, não concedeu o mesmo 
poder aos seus vices de futebol, José Maria 
Fialho (2012) e Bruno Vicintin (2015 a 2017), 
bem como aos executivos Isaías Tinoco (2015) 
e Thiago Scuro (2015 a 2016). Até mesmo 
Alexandre Mattos, diretor de futebol do 
Cruzeiro de 2012 a 2014 e que desde 2015 é 
responsável pela pasta no Palmeiras, lidava 
com constantes “interferências” do ex-
presidente.
   Itair Machado, no intervalo de um ano e 
meio, concretizou contratações, vendas e 

2ª RODADA DO CAMPEONATO
DE JUNIORES DE MARIANA

Morro Santana 9 x 0 Meninos da Vila 
São Caetanense 2 x 0 Ideal de Águas Claras 
Próxima Rodada
São Caetanense x Olimpic 

Ideal x Morro Santana 

   No último final de semana aconteceu a 2ª 
Rodada do Campeonato de Júniores de 
Mariana em que foram realizadas duas 
partidas, com uma grande média de gols. As 
redes balançaram 11 vezes em dois jogos.
Confira os resultados da Rodada:

    Aconteceu no último final de semana os 
jogos de volta da fase de semifinal da 3ª 
Edição do Regional de Veteranos Fortaleza 
Macon, quando jogaram em Ponte Nova as 
equipes do Palmeirense x Real Master de Ouro 
Branco. 
  A equipe do Real Master precisava vencer 
pelo placar de 4 gols de diferença para garantir 
vaga na grande final. A equipe do Real tentou a 
todo momento, mas não conseguiu tirar a 
diferença de gols e acabou vencendo pelo 
placar de 3 x 2 e com esse resultado a equipe 
do Palmeirense assegurou a vaga.
  Já na outra partida realizada em Ouro Preto a 
equipe do Minasfer voltou a vencer a equipe 
do Turin e também assegurou vaga na grande 
final. 
Agora no próximo sábado as equipes do 
Palmeirense e Minasfer começam a decidir o 
título da competição.
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JUN 28 - ROUPA NOVA - Mariana / MG - Sex 20:00 · Arena Mariana
JUN 28 - Festival de Inverno CAEM :: Ventania :: - Sex 23:59 · CAEM - Centro Acadêmico da 

Escola de Minas · Ouro Preto
JUN 29 - ROCK DE 100 DIAS 19.1 - Sáb 15:00 · Sagarana Café-teatro · Mariana

JUN 29 - Category is: 50 anos de Stonewall - Sáb 15:00 · Clube XV de Novembro · Ouro Preto
 JUL 6 - SÁB - Lançamento do Álbum "Ladrão" Djonga - Mariana MG -17 · Arena Mariana

Eventos da semana...

Moda feminina 

& 

masculina
Rua Wenceslau Braz - 780 - Centro - Mariana

Telefone: 3558-6364 / 9 8522-6364

Fabí, querida aniversariante do mês de junho!
Felicidades! Sucesso! Amor! Saúde!

Felicidade e sucesso é o que desejamos para
a nossa querida Jornalista Bruna Santos!

Empresária de sucesso! Presença vip da nossa
querida Adriana (Armazém a Granel)!

Sorriso de quem já está conmado no Troféu 2019!
 Que felicidade! Grande Neném (Transneném) Leonel Bráz e seu lindo lho! Que gracinha!

Simpáticas e lindas! Cristiane e Janete!

Vander (Papelaria Aquarela) e sua linda e 
abençoada família! Jamilson, Perdigão e Alisson marcando presença em nossa coluna social!


